
Chères Brainoises, chers Brainois, 
 
Cette année, vous avez l’occasion de changer la façon dont 
notre ville est gérée.  

Depuis 18 ans, la même majorité (MR-PS) est en place. Elle 
n’a pas écouté l’opposition, n’a pas accepté les idées qui ne 
venaient pas d’elle.  Elle a pris ses décisions sans entendre les 
voix des citoyens qui auraient permis d’améliorer les projets 
avant qu’ils ne soient entamés.  

Ce n’est que tout récemment que les budgets participatifs ont 
été mis en place, que les citoyens ont pu enfin donner leur avis 
pour aménager les abords des étangs. 

Le bilan est mitigé. Les citoyens ne sont pas suffisamment en-
tendus, les projets ne sont pas conçus ensemble, les plans 
de circulation sont faits sans vision globale à jour, l’urbanisme 
est incontrôlé, le patrimoine se dégrade lentement. 
Les taxes sont au maximum et la taxe égouts que la majorité 
se félicite d’avoir supprimée avait été mise en place par elle-
même.  

Pour la majorité, ce serait comme une évidence de contin-
uer comme cela.  Nous voulons changer la situation, nous 
avons envie d’une ville qui ressemble à ses habitants, qui 
correspond à leurs besoins.  Nous avons envie d’une ville 
qui est un lieu de vie agréable qui ne rajoute pas de nou-

veaux problèmes dans la vie déjà bien chargée des Brainois.  
Pour cela, nous devons reprendre le contrôle, avoir notre place 
dans une majorité qui sera construite en fonction de votre 
choix, de vos votes.

Nous avons au fil des ans constitué une équipe qui est prête 
à prendre le relais. Des enseignants, des professionnels de la 
santé, des gestionnaires de projets et de services, des jeunes, 
des amoureux du patrimoine, des familles. Une équipe qui 
sait ce que c’est de gérer, de mettre en place des choses, 
d’organiser, de transmettre, de travailler, de vivre dans la ville 
et les villages. 

Cette équipe a élaboré un programme que nous avons le plai-
sir de vous présenter. 

Ce programme, si vous le voulez, nous allons le réaliser en-
semble.

tout est possible !

Envie d’uneVille



Envie d’une ville mobile ?

Envie d’une ville à l’écoute ?

La mobilité à Braine-le-Comte doit être repensée pour répondre aux 
besoins de tous les usagers, qu’ils soient à pied, à vélo, en trottinette, 
en voiture, en tracteur ou en transports en commun. 
Nous allons :
• Actualiser le plan de mobilité avec la participation des citoyens.
• Prioriser l’entretien des trottoirs tout en préservant l’aspect naturel.
• Développer un réseau cohérent et continu de pistes cyclables.
• Mettre en place des navettes reliant les villages et le centre.
• Réduire la circulation des camions avec des options de con-

tournement.
• Organiser des contrôles plus fréquents pour sanctionner les chauf-

fards.

Pierre André Damas
Conseiller Communal 
et chef de groupe

“Pour une politique 
plus ouverte et 
participative”

Anne-Catherine  
Roobaert, directrice 
d’une maison de 
repos du CPAS

“Des actions 
concrètes plutôt que 
des discours vides”Yves Guévar

Conseiller Communal 
et de la Zone de Police 
Haute-Senne

“Pour une gestion 
contrôlée de 
l’urbanisme”

Nancy Menegotto
Employée dans un 
syndicat national 
agricole italien

“Une ville solidaire où 
l’entraide et le soutien 
ont de la valeur”

Stéphane Réghem
Conseiller de l’Action 
sociale et professeur 
d’histoire-géo

“Une ville sûre et 
entretenue”

Christine Bienvenu
Conseillère de l’Action 
Sociale et passionnée 
par le patrimoine

“Le vivre-ensemble 
doit devenir une 
réalité concrète”

Les citoyens doivent être au cœur des décisions. La participation 
citoyenne doit être encouragée pour enrichir les réflexions du 
Collège et permettre de prendre des décisions mieux informées.  
Nous allons :
• Organiser des rencontres citoyennes périodiques et thématiques.
• Élaborer des projets clés (Schéma de Développement, 

Urbanisme, Mobilité) avec les citoyens.
• Assurer un budget participatif pour les projets citoyens.

Arnaud Baudet
Consultant en 
biotechnologie et 
engineering

“Une vision globale 
pour Braine-le-Comte 
et ses cinq villages”

Cathy Delbecque
Employée 
administrative dans 
la réinsertion des 
demandeurs d’emploi
“Plus de soutien 
aux personnes 
vulnérables”

Envie d’une ville associative ?

Les associations sont un moteur essentiel de la vie locale à Braine-le-
Comte. 
Nous allons :
• Soutenir les associations dans l’amélioration de leurs équipements.
• Médiatiser leurs événements pour une plus grande visibilité
• Créer une maison des associations avec des salles dédiées

Envie d’une ville sportive ?

Braine-le-Comte est une ville dynamique où le sport joue un rôle central 
dans la vie des habitants. Il est essentiel de soutenir et de développer 
les infrastructures sportives pour encourager l’activité physique de tous.  
Nous allons :
• Rénover et moderniser les infrastructures sportives existantes.
• Soutenir les associations sportives locales dans l’entretien de leurs 

équipements.
• Médiatiser les événements sportifs pour encourager le lien social.
• Créer de nouveaux terrains de sport dans les quartiers.

Envie d’une ville culturelle ?

La culture est un vecteur essentiel de lien social, de découverte et 
d’ouverture sur le monde. Nous devons rendre la culture accessible à 
tous et soutenir les initiatives qui mettent en lumière nos talents locaux. 
Nous allons : 
• Décentraliser l’offre culturelle pour intégrer les villages.
• Favoriser et médiatiser les artistes locaux à travers des expositions 

régulières.
• Organiser des événements culturels accessibles à tous.



Kévin Piérard
Professeur d’anglais-
néerlandais 

“Du sport pour tous,  
en incluant les 
porteurs de handicap”

Gisèle Cooreman-
Bryan
Maman et cathéchiste

“L’humain au cœur de 
mes priorités”

Envie d’une ville verte ?

Braine-le-Comte doit préserver et valoriser son caractère rural et naturel. 
Nous allons :
• Verdir le centre-ville en plantant des arbres.
• Entretenir et préserver le bois de la Houssière.
• Limiter l’étalement urbain en concentrant les constructions autour 

des centres.
• Lutter contre les inondations avec des infrastructures perméables et 

adaptées.

Envie d’une ville propre ?

Maxime Janssens
Merchandiser pour un 
fournisseur de bijoux 
et accessoires

“Plus de soutien à la 
jeunesse et à la vie 
associative”

Héloïse Guévar
Agricultrice et 
animatrice nature

“Pour une ville 
verte qui cherche à 
préserver la nature”

Braine-le-Comte doit être un exemple de propreté. Il est crucial 
de lutter contre les comportements inciviques et de renforcer 
les actions pour garder notre ville et nos villages accueillants.  
Nous allons :
• Lancer une application pour signaler les problèmes de propreté.
• Installer des poubelles dans les lieux publics et renforcer les 

sanctions pour les dépôts sauvages.
• Réévaluer le ramassage des déchets avec l’InBW.
• Sensibiliser à la propreté avec l’opération “Braine Ville Propre”. 

Envie d’une ville solidaire ?

Envie d’une ville attractive ?

Braine-le-Comte doit rester une ville solidaire qui ne laisse personne 
de côté. 
Nous allons :
• Intégrer des logements sociaux dans les nouveaux quartiers
• Encourager les logements adaptés aux familles monoparentales 

et aux aînés.
• Renforcer les réseaux d’entraide avec les associations locales
• Créer des lieux de rencontre intergénérationnels accessibles à tous. 

Robert Blomart
Professeur de 
Mathématiques 
retraité

“Pour une ville propre, 
conviviale, et à taille 
humaine”

Myriam Liémans, 
Fonctionnaire 
communale retraitée

“Des rencontres 
sociales pour sortir de 
l’isolement”

Patrice Naldi
Professeur à l’INDBE

“Faire rayonner Braine-
le-Comte et offrir un 
avenir prometteur à 
ses habitants”

Paule Marsille
Présidente du GEB

“Luttons contre 
l’isolement des aînés”

Braine-le-Comte et ses villages ont un fort potentiel, avec un riche 
patrimoine historique et industriel,  le plan incliné, un folklore vivant 
et des espaces naturels comme le bois de la Houssière. Il est temps de 
mettre ces atouts en valeur pour attirer les visiteurs, les commerces et les 
événements. Nous voulons :
• Relancer l’offre touristique autour du plan incliné.
• Créer un groupe “Patrimoine” avec des moyens dédiés.
• Un service pour organiser des événements (marché de Noël, etc.).
• Un Office de Tourisme qui développe les circuits du patrimoine.
• Une Agence de Développement Locale soutenue pour attirer des 

entreprises et des commerces spécifiques
• Revitaliser le centre-ville en facilitant l’accès au stationnement.



Envie d’une ville agricole ?

Envie d’une ville bien gérée ?

Braine-le-Comte et ses villages, c’est 5600 hectares agricoles sur les 
8500 hectares de la ville. Avec 104 fermes en activité, la campagne 
qui nous environne est avant tout un lieu de travail pour les dernières 
entreprises de production de notre région. Ecrasés par les contraintes 
administratives, concurrencés par les importations et à la merci des 
changements climatiques, nos agriculteurs ont besoin de soutien pour 
continuer à prospérer. Nous allons :
• Faciliter leurs démarches administratives (demandes 

d’autorisation, permis d’exploitation).
• Relayer leurs besoins auprès des instances provinciales, 

régionales, nationales et européennes.
• Sensibiliser les habitants aux réalités du travail agricole pour 

encourager le respect mutuel.
• Soutenir les circuits courts pour favoriser la 

distribution des produits locaux.
• Adapter les projets de voirie aux besoins des 

agriculteurs (zones de croisement, passages).
• Aider à la gestion des déchets agricoles (bâches, 

ficelles à ballot) avec des solutions adaptées.

Alexis Thiriar
Diplômé en 
agronomie et 
marketing

“Nous devons amener 
de l’emploi dans la 
ville”

Rolande Deroubaix 
Professeure d’initiation 
musicale
“Des lieux de rencontre 
où les citoyens peuvent 
mieux se connaître 
par la culture et la 
musique”

Roland Warnauts
Expert en conception 
et aménagement de 
voirie pour la mobilité
“Gardons un cadre 
bucolique dans 
une urbanisation 
contrôlée”

Béatrice Taminiau 
Secrétaire retraitée

“Je serai un relais 
pour représenter 
les intérêts de mes 
concitoyens”

Alain Deleplanque
Militaire à la retraite et 
guide touristique

“De la culture dans 
les villages et un vrai 
journal citoyen”

Evelyne Carton
Enseignante et 
fonctionnaire retraitée

“Pour une action 
rapide face aux délits 
environnementaux”

Une gestion rigoureuse et transparente des finances de Braine-le-
Comte est primordiale pour garantir l’avenir de la ville et éviter de 
nouvelles difficultés financières. Nous devons prioriser l’entretien et 
les services de proximité tout en restant dans les balises budgétaires 
fixées par le CRAC. Nous allons : 
• Réduire les taxes sur les documents administratifs.
• Diminuer les taxes liées à la zone bleue.
• Prioriser les dépenses pour assurer l’entretien des infrastructures. 

Thierry Schreiber
Consultant 
indépendant

“Préservons le  
caractère rural des 
villages avec les 
agriculteurs”

Dominique Cornélis
Assistante sociale 
ONE retraitée

“Pour le 
développement de 
l’accueil de la petite 
enfance”

Envie d’une ville connectée ?

Une ville connectée est une ville où les citoyens ont facilement accès à 
l’information et peuvent participer activement à la vie locale grâce aux 
technologies numériques. Nous allons : 
• Veiller à la mise à jour régulière du site Internet pour qu’il soit 

simple à utiliser et accessible sur mobile.
• Mettre en place une application regroupant les informations des 

associations, l’agenda et des services pratiques.
• Installer un panneau électronique sur la Grand-Place pour diffuser 

les informations en temps réel.
• Offrir du Wi-Fi gratuit dans les lieux publics pour permettre aux 

citoyens de rester connectés.
• Proposer des listes de diffusion pour que les habitants reçoivent 

des notifications sur les sujets qui les intéressent.
• Recentrer la publication “Braine Notre Ville” sur la vie des citoyens 

et des associations.
• Mettre en place des cours pour aider les personnes déconnectées 

à utiliser les technologies numériques.

Envie d’une ville pour tous ?

Braine-le-Comte est une ville pour toutes les générations.  
Nous allons : 
• prévoir plus de places en crèche
• soutenir activement les mouvements de jeunesse dans leurs 

besoins logistiques
• veiller à toutes les familles, monoparentales, recomposées et 

autres
• soutenir le sport, les événements, les lieux de rencontre et la 

culture, pour des loisirs et des engagements actifs
• soutenir les organisations d’aînés
• prévoir des lieux pour les associations



Envie d’en savoir plus ?

La gestion d’une Ville demande des compétences, une vision et une 
méthode. Les compétences, nous les avons. La méthode, c’est d’oser 
prendre des décisions mais après avoir entendu tout le monde. La 
vision, construisons-la ensemble.

Lisez l’intégralité de notre programme sur notre site www.ensemble-
blc.be. Rejoignez-nous pour travailler ensemble à la réalisation de la 
Ville dont vous avez envie.

www.ensemble-blc.be

Guy De Smet
Conseiller Communal

“une saine gestion 
financière de la ville”

Pirouette
Chat 

“Pour le bien-être 
animal”

Gil Delaite
Dentiste pour enfants 
et personnes atteintes 
de phobie dentaire 
“Mieux écouter les 
jeunes et favoriser 
l’accès au sport pour 
tous”

Christiane Ophals 
Conseillère Communale  

“Pour le bien-être 
et l’inclusion des 
personnes âgées à 
travers le sport”

Envie d’une ville harmonieuse ?

Pour garantir une évolution harmonieuse de notre ville, nous devons 
définir un cadre clair et transparent en concertation avec les 
citoyens. Nous allons :
• Élaborer un Schéma de Développement Communal avec les 

citoyens.
• Créer un Guide d’Urbanisme pour encadrer les projets.
• Protéger le patrimoine existant en encourageant les projets qui 

le mettent en valeur.
• Adapter les services à l’évolution de la population
• Améliorer la communication des enquêtes publiques par 

courriel et sur le site.

Envie d’une ville sûre ?

Il est essentiel que chacun se sente en sécurité à Braine-le-Comte, en ville et 
dans les villages. Nous allons :
• Installer un éclairage intelligent dans les zones peu fréquentées.
• Faciliter le dépôt de plaintes pour incivilités et cambriolages.
• Renforcer la présence des agents sur le terrain.
• Installer des caméras dans les zones stratégiques.

Envie d’une ville entretenue ?

Entretenir une ville est un travail continu. Un manque d’entretien 
entraîne une dégradation rapide des espaces, mais une ville bien 
entretenue inspire le respect et incite à prendre soin des lieux. 
Nous allons :
• Mettre en place une application pour signaler les problèmes 

d’entretien.
• Soutenir les associations qui s’occupent des sentiers de 

promenade.
• Assurer le bon entretien des trottoirs après les travaux.
• Établir un planning d’entretien des voiries.

et Pirouette
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Vous pouvez voter pour plusieurs 
candidats de la liste 7 - Ensemble

1 DAMAS  
      Pierre André

2 ROOBAERT 
      Anne-Catherine

3 GUEVAR 
      Yves

4 MENEGOTTO 
      Nancy

5 REGHEM 
      Stéphane

6 BIENVENU 
      Christine

7 BAUDET 
       Arnaud

8 DELBECQUE 
       Cathy

9 PIERARD 
      Kévin

10 COOREMAN 
      Gisèle

11 JANSSENS 
      Maxime

12 GUEVAR 
      Héloïse

13 BLOMART 
      Robert

14 LIEMANS
      Myriam

15 NALDI 
      Patrice

16 MARSILLE 
      Paule

17 THIRIAR 
      Alexis

18 DEROUBAIX
      Rolande

19 WARNAUTS 
      Roland

20 TAMINIAU 
      Béatrice

21 DELEPLANQUE 
       Alain

22 CARTON 
       Evelyne

23 SCHREIBER
      Thierry

24 CORNELIS 
      Dominique

25 DELAITE 
      Gil

26 OPHALS 
      Christiane

27 DE SMET 
      Guy

7
ENSEMBLE


